

**PENGUNAAN KOMIK SEBAGAI ALTERNATIF MEDIA
DALAM PEMBELAJARAN ILMU PENGETAHUAN
SOSIAL DI MTs TARBIYATUL ISLAMIYAH
TANJUNGANOM GABUS PATI**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Tadris IPS**

**Oleh:
Uliva Safitri Ani
NIM 1810910008**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBİYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara :

Nama : Uliva Safitri Ani
NIM : 1810910008
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : Penggunaan Media Komik Dalam Pembelajaran Ilmu
Pengetahuan Sosial di MTs Tarbiyatul Islamiyah
Tanjunganom Gabus Pati

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak **3 November 2021** sampai dengan **18 April 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses **Munaqosyah**.

Kudus, 10 Juni 2022
Pembimbing,

Dr. H. Abdul Karim, M.Pd

NIP:196103101989031003



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS TARBIYAH
PROGRAM STUDI TADRIS IPS**

Jl. Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama : Uliva Safitri Ani
NIM : 1810910008
Fakultas : Tarbiyah
Program Studi : Tadris IPS
Judul : “Penggunaan Komik Sebagai Alternatif Media Dalam Pembelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial Di MTs Tarbiyatul Islamiyah Tanjunganom Gabus Pati”

Telah diujikan pada **21 Juli 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Moh. Rosvid, S.Ag., M.Pd.</u> NIP. 197206142005011007 Ketua/Penguji I	1/8 ²²	
<u>Yusuf Falag, M.Pd.</u> NIP. 199205312019031011 Penguji II	2/8 ²²	
<u>Azwar Annas, M.Pd.I.</u> NIP. 198504141003012021 Sekretaris Sidang	2/8 ²²	
<u>Dr. H. Abdul Karim, M.Pd.</u> NIP. 196103101989031003 Dosen Pembimbing	2/8 ²²	
<u>Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag., M.Si.</u> NIP. 197811012005011002 Dekan Fakultas Tarbiyah	3/8 ²²	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya Uliva Safitri Ani NIM. 1810910008 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 17 Mei 2022

Yang Menyatakan,



Uliva Safitri Ani
NIM. 1810910008

MOTTO

“Berpikirlah positif, tidak peduli seberapa keras kehidupanmu”
(Ali Bin Abi Thalib)

“Jangan bersedih, sesungguhnya pertolongan akan datang
bersama kesabaran .
La Tahzan Innallaha Ma’ana”
(HR.Ahmad)



PERSEMBAHAN

Puji syukur kami haturkan kehadiran Allah SWT, pemilik atas segala alam semesta ini. Alhamdulillah dengan segala usaha saya yang maksimal dan dengan dorongan juga dukungan dari semua pihak akhirnya tugas akhir skripsi ini telah terselesaikan dengan baik. Saya persembahkan karya ini teruntuk:

1. Ayahanda Ismail dan Ibunda Sumastiah, yang telah merawat, mendidik, dan membimbing sejak dari lahir sampai sekarang ini dengan memberikan segala kasih sayang untuk tetap tangguh dan berdiri kokoh serta semangat untuk melanjutkan masa depan yang lebih bertanggungjawab. Dan telah memberikan bimbingan dan dorongan serta restu yang selalu membimbing jalannya kehidupan ini. Terima kasih atas semua cinta yang telah ayah dan ibu berikan kepada saya.
2. Kakakku Siti Imro'ah, terima kasih telah memberikan semangat, selalu mendukung dan terimakasih telah mengerti dan memahami kesibukanku dan selalu mendukung apa yang terbaik.
3. Sahabat-sahabat terbaikku, terimakasih atas dukungan dan motivasi dan selalu ada disisi saya yang telah menyediakan pundak dan memberi bantuan saat saya membutuhkannya. Tanpa kalian mungkin aku belum bisa sampai sekarang ini, kalian yang terbaik.
4. Teman-temanku seperjuangan IPS A 2018, kalian semua adalah orang-orang hebat, tetaplh saling support, saling menghargai, dan saling mengerti antara satu sama yang lain. Teruslah maju kedepan gapailah keinginan kalian. Kalian pasti bisa.
5. Keluarga besar yayasan pendidikan islam Madrasah Tarbiyatul Islamiyah Gabus Pati. Khususnya kepada Bapak Kepala Sekolah, guru mata pelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial Beliau Bapak Noor Rozaq, terima kasih atas waktu dan izinnya untuk bisa melakukan penelitian.
6. Seluruh keluarga, kerabat, dan teman-teman, serta semua pihak yang berkaitan yang tidak bisa saya sebut satu persatu, terima kasih atas semua bantuan dan dukungannya kepada saya.

PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	Ṣ/ṣ	م	M/m	اَ..	A/a
ث	Ṣ/ṣ	ض	Ḍ/ḍ	ن	N/n	اِ..	I/i
ج	J/j	ط	Ṭ/ṭ	و	W/w	اُ..	U/u
ح	Ḥ/ḥ	ظ	Z/z	ه	H/h	Mādd	
خ	KH/kh	ع awal	'A'a	ء akhir	A'a'	بَا	Bā
د	D/d	ع akhir	A'a'	ء awal	A/a	بِي	Bī
ذ	Ḍ/ḍ	غ	G/g	ي	Y/y	بُو	Bū
ر	R/r	ف	F/f	Tasydīd		Yā' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أَب	abb	فَلَکِي	falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالِمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairī
قَرَاءَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qaḍā'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Tā' Marbuṭah	
جَمَالُ الدِّينِ		Jama'luddīn	جَمَالُ الدِّينِ		Jamāl al-Dīn	سَاعَةٌ	sā'ah

KATA PENGANTAR

Puji syukur kami panjatkan kehadirat Allah SWT yang telah memberikan dan melimpahkan rahmat serta hidayah-Nya, tidak lupa sholawat serta salam senantiasa tercurah pada baginda Nabi Agung Nabi Muhammad SAW, beserta keluarga dan para sahabatnya dan semoga kita tergolong menjadi orang-orang yang mendapatkan syafa'at-Nya, amin.

Alhamdulillah penulis telah menyelesaikan skripsi ini dengan baik dan lancar. Skripsi yang penulis buat dengan judul **“Penggunaan Komik Sebagai Alternatif Media Dalam Pembelajaran Ilmu Pengetahuan Sosial Di Mts Tarbiyatul Islamiyah Tanjunganom Gabus Pati”**. Disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) dalam Fakultas Tarbiyah Program Studi Tadris Ilmu Pengetahuan Sosial di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus, tahun akademik 2022/2023.

Penyusun skripsi ini dapat penulis selesaikan dengan baik dan lancar berkat bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, kami mengucapkan banyak terima kasih kepada:

1. Prof. Dr. H. Abdurrohman Kasdi, Lc, M. Si., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.
2. Dr. M. Nur Ghufron, S.Ag, M. Si., selaku Dekan Fakultas Tarbiyah Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus juga Dosen Pembimbing Skripsi yang telah meluangkan waktu, tenaga dan fikiran untuk memberikan bimbingan, pengarahan dalam penyusunan skripsi.
3. Bapak Yusuf Falaq, M.Pd selaku kepala program studi Tadris IPS yang memberikan dukungan, arahan kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
4. Bapak Dany Miftah M.nur, M.Pd selaku sekretaris prodi Tadris IPS IAIN Kudus
5. Segenap Dosen tadris IPS dan seluruh Staf IAIN Kudus yang telah membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi.
6. Kepala sekolah beserta seluruh dewan guru serta staf dan pegawai MTs Tarbiyatul Islamiyah Tanjunganom Gabus Pati yang telah memberikan izin, bimbingan, serta bantuan yang luar biasa kepada peneliti berupa informasi dan data terkait penyusunan skripsi ini.
7. Bapak Noor Rozaq, S.Pd, selaku tenaga pendidik mata pelajaran IPS MTs Tarbiyatul Islamiyah yang telah membantu, mendukung, dan mengarahkan saya dalam menyelesaikan penelitian ini.
8. Siswa-siswi MTs Tarbiyatul Islamiyah yang saya banggakan.

Tiada kesempurnaan di dunia ini, begitu pula dengan penyusunan skripsi ini. Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata kesempurnaan.

Oleh karena itu, saran dan masukan perbaikan sangat kami harapkan untuk menyempurnakan tugas-tugas serupa di masa yang akan datang. Semoga skripsi ini bisa memberikan manfaat bagi masyarakat pada umumnya dan pembaca pada khususnya serta dapat membantu meningkatkan harkat dan martabat bangsa kita dalam membangun bangsa Indonesia tercinta.

Pati, 12 Mei 2022

Penulis,



Uliva Safitri Ani
NIM: 1810910008

